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Откачка луж, лечение деревьев и спасение кошки… 
«Облгазета» рассказывает о самых интересных 
событиях в свердловских муниципалитетах за 
последнюю неделю.

	f Каменск-Уральский

В городе занялись откачкой луж во дворах. Об этом 
сообщает портал «Виртуальный Каменск» со ссылкой на 
управляющую компанию «Дирекция единого заказчика». 

Откачать можно не любую лужу, а только ту, чья 
глубина превышает 20 см. «Озера» на придомовых 
территориях осушили по нескольким десяткам адресов, а на 
некоторые адреса спецтехнике пришлось возвращаться по 
нескольку раз.

	f Североуральск

Горожане потребовали восстановить деревья, которые 
пострадали при расчистке Лиственничной аллеи на улице 
Мира от снега. Как сообщает портал «Сев-Урал.Инфо», 
в конце марта коммунальщики разгребали сугробы так 
неаккуратно, что повредили кору восьми лиственниц.  

Некоторым насаждениям «повезло» – снегоуборочная 
техника лишь поцарапала кору, но какие-то деревья 
получили серьезные повреждения. 

В МКУ «Служба заказчика» ответили: деревья, которые 
по неосторожности задел погрузчик, вылечат. Исполнитель 
закупит специальные мази, и стволы обработают.

	f Невьянск

Полиция устанавливает обстоятельства кражи 
дорожных знаков на Режевском тракте: неизвестные 
спилили под корень около десятка знаков на участке трассы 
от Невьянска до поворота на Киприно. 

Как рассказывают «Местные ведомости», пропажу 
обнаружили работники предприятия, которое обслуживает 
дорогу. Правоохранители просят откликнуться возможных 
очевидцев правонарушения. Конфиденциальность 
владельцу информации гарантирована.

	f Троицкий (Талицкий ГО)

Злоумышленники вскрыли овощную яму в микрорайоне 
РТС и вынесли все, что там было, оставив на дне полведра 
картофеля, пишет «Сельская новь».

 Каждый год налеты происходят с незавидной 
регулярностью. Воришки грабят овощные ямы, а в сезон 
выкапывают овощи в коллективных садах. По осени с 
нескольких участков утащили старые чугунные ванны, 
которые дачники использовали как емкости для полива, 
пишет СМИ. 

	f Ключевая (Кленовское сельское поселение)

На железнодорожной станции Ключевая в 
одноименном поселке спасли кошку, оказавшуюся запертой 
в грузовом поезде.  Как сообщила газета «Вперед», на 
станцию прибыл поезд на долгую стоянку. 

Проходя вдоль путей, местные жители услышали в 
одном из крытых вагонов жалобное мяуканье. Скорее 
всего, животное попало в вагон во время погрузки, или его 
подбросили нерадивые грузчики.

Сельчане рассказали об этом дежурной по станции 
Анжелике Тришиной, а та сообщила о живой находке в 
линейную полицию станции Красноуфимск и начальнику 
станции. Совместно с полицейскими железнодорожники 
оформили документы, вскрыли вагон и достали кошку. 
Новой хозяйкой кошки стала дежурная по станции.

	f Сысерть

Ученики школы №23 вместе с московским 
архитектором, уроженцем Сысерти Александром Исаковым 
разработали проект благоустройства школьного двора, 
пишут «Сысертские вести». 

Идея благоустроить пришкольную территорию 
появилась у школьников прошлой осенью. Администрация 
муниципалитета попросила Александра помочь довести 
проект до ума. Что и было сделано. По задумке возле школы 
появятся коворкинг-зона, небольшая сцена с местами для 
зрителей и детская площадка. 

В ближайшее время администрация подготовит смету на 
реализацию проекта. Новый двор появится у школьников к 
1 сентября.

	f Берёзовский

Администрация муниципалитета предложила жителям 
взять землю под посадку картофеля, пишет газета «Золотая 
горка».  Такую акцию власти города проводят ежегодно. 
Одна семья может получить участок размером до двух соток. 
Для этого надо отправить заявку по электронной почте или 
оставить ее в ящике для приема почты в здании администрации. 
В ответ мэрия пришлет договор с номером участка.

Вспашка участка под посадку картофеля, нарезка 
гребней, окучивание после всходов картофеля проводятся 
централизованно – силами крестьянско-фермерского 
хозяйства «Надежда». Стоимость услуги – 500 рублей за 
участок. Посадка картофеля запланирована на 21 мая.

Подготовила Ольга БЕЛОУСОВА

Ученики школы №23 во время защиты проекта  
в октябре прошлого года. Прототип благоустройства двора 
был сделан из пенопласта
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»В Арамиле запустили 
производство 
кожгалантерейных 
изделий. В условиях 
санкций мужские и 
женские сумки, ремни из 
натуральной кожи вполне 
могут конкурировать с 
самыми раскрученными 
европейскими брендами. 
Это еще один уральский 
пример импортозамещения.

Объем инвестиций в про-
ект составил 25 миллионов 
рублей. На предприятии соз-
дано более 50 новых рабочих 
мест.

«Из малых предприятий 
вырастают средние и круп-
ные предприятия. Рынок сей-
час открыт. Это позволяет в 
полном объеме замещать им-
порт, который ушел, делать 
качественные товары и про-
дукты», – отметил министр 
промышленности и науки 
Свердловской области Сергей 
Пересторонин во время тор-
жественного открытия пред-
приятия.

Главное преимущество 
фабрики – полный цикл про-
изводства: от изготовления 
натуральной кожи в Камыш-
лове до готовой кожгаланте-
рейной продукции. Ее будут 
выпускать на предприятии в 
Арамиле. 

«Продукция будет кон-
курентоспособна на рынке. 
Производимые предприяти-
ем кожа и конечный продукт 
соответствуют международ-
ным требованиям качества. 
Сейчас работаем над дизай-
ном, чтобы выпускать новые 
интересные модели», – рас-
сказал собственник предпри-
ятия, индивидуальный пред-
приниматель Армен Гевор-
кян.

В месяц предприятие го-
тово выпускать до 10 тысяч 
сумок и 10 тысяч аксессуаров 
из натуральной кожи. К кон-
цу года производство продук-

ции планируется увеличить в 
два раза.

Напомним, губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев поставил перед 
правительством региона за-
дачу по импортозамещению 
и созданию новой конкурен-
тоспособной продукции.

Новая Уральская кожга-
лантерейная фабрика по 
мощности и качеству, а так-
же в ценовом сегменте, может 
стать одним из лидеров по 
производству сумок и аксессу-
аров на российском рынке.

Диана ХРАМЦОВА

( ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ )

Уральский фэшн
Свердловские бизнесмены готовы обеспечить 
модников кожаными сумками и ремнями  

Предприятие готово выпускать 10 тысяч сумок и столько же кожаных 
изделий в месяц
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Дефицита офсетной бумаги 
в Свердловской области 
не будет: Туринский 
целлюлозно-бумажный 
завод (ЦБЗ) запустил линию 
по выпуску ее из собственного 
сырья. Мощности 
предприятия обеспечат 7% 
всего российского рынка, 
а в перспективе эта цифра 
может вырасти до 15%. В 
целом инвестиции в проект 
оцениваются в 2 миллиарда 
рублей. Товар появится 
на полках магазинов в 
ближайшие дни. Купить одну 
пачку можно будет за 500–700 
рублей. 

Офисная  
против упаковочной

Раньше Туринский ЦБЗ 
уже производил офсетную 
бумагу, но в 2018 году пред-
приятие решило сменить на-
правление и начало выпу-
скать из макулатуры гофри-
рованную бумагу и картон, ко-
торые используются для упа-
ковки. Производство этих то-
варов тогда было более лик-
видным. 

Сейчас, на фоне санкций, 
в России возник острый дефи-
цит офисной бумаги: цены на 
нее взлетели в 2–3 раза. Основ-
ная причина – нехватка отбе-
ливающего реагента, который 
поставлялся из-за рубежа (под-
робнее о причинах этого «ОГ» 
рассказывала в номере 54 от 30 
марта 2022 года).

Чтобы снова запустить 
производство бумаги форма-
та А4, на Туринском ЦБЗ отре-
монтировали уже имеющееся 
оборудование. При этом пере-
обучение специалистов не по-
требовалось:

– Произошел резкий де-
фицит на рынке офсетной 
бумаги, но поскольку наше 
предприятие на протяжении 
60 лет выпускало бумажные 
изделия, у нас есть необходи-
мая технологическая цепочка 
оборудования и все необхо-
димые специалисты. В связи 
с потребностью мы возобно-
вили выпуск офсетной бума-
ги, – рассказал генеральный 
директор УК «Тура» – управ-
ляющей организации АО  
«Туринский ЦБЗ» Дмитрий 
Русаков.

Первые заказчики

Для отбеливания здесь ис-
пользуют гипохлоридную тех-
нологию. Сырье закупают в 
Тамбове, что позволяет не за-
висеть от зарубежных постав-
щиков. Ежедневно на заводе 
производят 7 тысяч пачек бу-
маги высокой степени белиз-

ны, что позволяет ее использо-
вать в том числе при проведе-
нии ЕГЭ.

– У министерства образо-
вания есть требования: не ме-
нее 80% белизны. Мы выпус-
каем продукт 105% белизны, 
поэтому наша бумага может 
быть направлена в образо-
вательные учреждения. Нам 
уже поступили заказы на по-
ставку продукции в школы 
Свердловской и соседней Че-
лябинской областей. Это на-
ши первые заказы на постав-
ку офисной бумаги после 
возобновления ее производ-
ства, – рассказывает Дмитрий 
Русаков. 

Скоро бумага будет до-
ступна не только школьни-
кам, но и всем потребителям. 
Предприятие уже заключи-
ло контракты на поставку 
продукции в розничные се-
ти, торгующие канцелярией, 
– «Комус» и «Офисмакс», – и 
готово хоть сейчас отгружать 
товары. 

По предварительной 
оценке руководства завода, 
цена одной пачки бумаги бу-
дет от 500 до 700 рублей. Это 
объясняется тем, что после 
введения санкций хлор, кото-
рый используется при отбе-
ливании, подорожал вдвое. 

Его производят в России, но на 
зарубежном оборудовании, 
что повлияло на конечную це-
ну товара. 

Составить  
конкуренцию лидерам 

Сейчас Туринский завод 
готов производить 1 млн па-
чек офисной бумаги в месяц. 
Это составляет 7 процентов 
российского рынка. Конкури-

ровать с крупными игрока-
ми предприятие пока не мо-
жет, но оно способно уже сей-
час покрыть потребности всей 
Свердловской области и даже 
начать поставлять продукцию 
в соседние регионы. 

На имеющихся мощно-
стях завод может выпускать 
до миллиона пачек бумаги в 
месяц. В планах – расширить 
производство и увеличить 
выпуск бумаги до 200 тонн в 

сутки, что позволит занять 
15% всего российского рын-
ка. Завод является участни-
ком национального проекта 
«Производительность тру-
да», что позволяет предпри-
ятию обращаться за получе-
нием льготных кредитов.

В дальнейшем руковод-
ство завода планирует увели-
чить объемы производства 
офсетной бумаги вдвое. Для 
этого потребуется реконструк-

ция и закупка нового обору-
дования. Объем инвестиций в 
проект составит около 2 млрд 
рублей, на его реализацию по-
требуется 1,5–2 года. Будет соз-
дано около 150 новых рабо-
чих мест. Как отмечает предсе-
датель совета директоров «Ту-
ринского ЦБЗ» Роман Поно-
марёв, для осуществления за-
думанного предприятию не-
обходимо взять кредит, но при 
тех процентных ставках, ко-
торые сейчас предлагают бан-
ки, это нереально. Нужно ли-
бо ждать снижения ставок, ли-
бо рассчитывать на льготное 
кредитование.

Напомним, губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев призвал исполь-
зовать весь накопленный про-
мышленный потенциал для 
развития проектов импортоза-
мещения. Глава региона также 
поручил докапитализировать 
фонд технологического разви-
тия промышленности до 500 
миллионов рублей, что позво-
лит оказывать дополнитель-
ную льготную поддержку про-
мышленным предприятиям 
в условиях беспрецедентного 
санкционного давления.

Ирина ПОРОЗОВА

Белее белого
На Туринском целлюлозно-бумажном заводе началось производство бумаги, которая подойдет даже для ЕГЭ

СПРАВКА

Туринский ЦБЗ был 
запущен в 1939 году 
для нужд оборонной 
промышленности, здесь 
начинали с производства 
пороховой целлюлозы. 
Позднее выпускали обои 
и писчую бумагу. Сейчас 
здесь производят бумагу 
для гофрирования, 
бумагу-основу для 
санитарно-гигиенических 
видов изделий, а также 
древесноволокнистые 
плиты. На предприятии 
трудятся порядка 650 
человек. В планах создание 
еще 150 рабочих мест.

Туринский ЦБЗ может обеспечить офсетной бумагой не только Свердловскую область, но и другие регионы

Председатель совета директоров «Туринского ЦБЗ» Роман Пономарёв
лично проверяет качество бумаги

В России разработали 
цифровую платформу  
для предпринимателей  
МСП.РФ, где представители 
малого и среднего 
бизнеса могут наладить 
сбыт своей продукции 
взамен зарубежной. Пока 
электронная система 
функционирует в тестовом 
режиме, но в ближайшие 
месяцы уже заработает в 
полную силу. Об этом вчера 
в Екатеринбурге заявил 
председатель Комитета 
по малому и среднему 
предпринимательству 
Государственной думы 
Александр ДЁМИН.

Государственная платфор-
ма МСП.РФ была создана Мин- 
экономразвития РФ и Фе-
деральной корпорацией по 
развитию малого и средне-
го предпринимательства за 
три недели до введения пер-
вых антироссийских санкций 
из-за спецоперации на Укра-
ине. Основное место здесь за-
нимает сервис, где бизнесме-
ны могут посмотреть список 
продукции для импортозаме-
щения. 

Работает он в режиме «еди-
ного окна»: предприниматель 
регистрируется в системе с по-
мощью портала «Госуслуги», 
переходит в раздел «Витри-

на закупок малого объема» и 
смотрит товары и услуги со 
стоимостями, которые нуж-
ны госкомпаниям и крупным 
предприятиям. Затем бизнес-
мен оставляет заявку для уча-
стия в электронных торгах. 
А дальше дело техники: чем 
лучше технологическое ре-
шение, тем выше шанс заклю-
чить контракт.

– Кроме того, на цифро-
вой платформе МСП.РФ соби-
раются основные меры госу-
дарственной поддержки для 
предпринимателей в услови-
ях санкций и необходимые 
документы для ведения ма-
лого и среднего бизнеса. Госу-
дарство ждет от бизнеса вкла-
да в новые производственные 
и логистические цепочки, ре-
шения вопроса с недостатком 
комплектующих, потому что 
МСП – это всегда драйвер эко-
номики, они быстрее приме-
няют новые технологии, но-
вые способы выстраивания 
бизнес-моделей, – рассказал 
Александр Дёмин.

Среди свердловских за-
казчиков работ на платфор-
ме зарегистрированы «Сверд-
ловская энергогазовая компа-
ния», «Свердловский путевой 
ремонтно-механический за-
вод «Ремпутьмаш» и несколь-
ко десятков других предпри-
ятий.

Сейчас на МСП.РФ разме-
щено свыше 10 тысяч заявок 
от более 100 компаний из раз-
ных отраслей экономики, ко-
торые ищут поставщиков им-
портозамещающих товаров 
российского производства. И 
этот перечень постоянно по-
полняется. В скором времени 
на платформе появится еще 
один сервис – по реализации 
фермерской продукции и ана-
логов санкционных товаров 
для торговых сетей.

– Чем больше будет отда-
но малому и среднему бизне-
су, тем будет лучше для всех – 
и для государства, и для самих 
предпринимателей. Сейчас 
должны быть нестандартные, 
более прорывные решения. И 
предприниматели могут их 
предложить. Нам не привы-
кать: санкции, которые сей-
час есть, не кажутся такими уж 
сложными. Если всё, что про-
декларировано и деклариру-
ется руководством страны, бу-
дет выполнено, то для россий-
ского бизнеса это будет очень 
хорошо, – отметил председа-
тель Свердловского областно-
го отделения общероссийской 
общественной организации 
малого и среднего предпри-
нимательства «Опора России» 
Илья Тыщенко.

Станислав МИЩЕНКО

( ЭКОНОМИКА )

Платформой  
придавили санкции
Для малых и средних предприятий найдут заказчиков


